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 「いっぱいお餅が食べられてよかった。」「中庭ではなく校庭の方で広々と食べたかった。」「また来

年もやってください。」 

 子供たちは何度もおかわりをして、たくさん食べていました。 

 お餅のおかわりがなかなかもらえなかったので、大勢の子供たちが帰ってしまいました。まだ食べ

ていない子供たちは優先レーンに並ばせてすぐ渡したり、お餅ができ次第早々におかわりも出して

あげてほしいと思います。 

⇒貴重なご意見ありがとうございます。今年は諸事情により、作業が遅れ気味になりました。ご意

見を活かして、来年度は是非、係やボランティアとしてご参加いただけると幸いです。 

 いつも楽しい行事をありがとうございます。 

 子供は 10時 10分に登校し、お餅の列に並びましたが、配付されたのは 11時過ぎておりました。

事前に多めにお餅をついておく・味を減らす・登校時間を遅らせる・並ぶ順をずらす・整理券を配

るなど、工夫できたらよいかと思いました。 

⇒８時に準備を開始するので、なかなかちょうどいい時間に仕上げることが難しいのが現状です。

来年度改善していけたらと思います。 

 小学校最後の年納めの会。親子共々楽しく過ごすことができました。 

 お餅待ちで子供たちがすぐに食べられずかわいそうだった。登校日にあわせて実施したほうがよい

のではないか？ 

⇒12月の学校公開日には持久走記録会が行われます。以前、そのあとに年納めの会が開催されたこ

ともありましたが、準備を行う係やボランティアの保護者の皆さんがお子さんの応援をできなかっ

たり、準備・運営が難しかったりしたため、別の日程で開催されています。 

 つきたてのお餅はとてもおいしかったようです。本当にありがとうございました。 

 係の方から、一度に渡すお餅の種類（数）はアナウンスされていたようですが、実際にはその数に

ばらつきがあったそうです。子供たちがルールを守れるように、どこかにルールを掲示するなどし

ておくと不公平感がなくなると思います。 

 昨年は同伴する保護者もお餅・豚汁をもらえたと聞いていたので、「今年は児童のみ」ということを

お知らせにはっきり書いていただけたらよかったと思います。 

 

 

 今年度の年納めの会も、たくさんの皆様のご協力により、子供たちの笑顔あふれる

楽しいイベントになりました。心より感謝申し上げます。 

 その後のアンケートでは、貴重なご意見・ご要望が多く寄せられ 

ました。その一部をご紹介するとともに、PTA役員のコメントも 

お伝えします。 

  今後も改善していきますので、温かい気持ちで見守り、ご協力 

いただけると幸いです。 



⇒昨年も今年も「児童のための会で、児童優先で配付」というスタンスだったのですが、今年は進

行の遅れなどもあり、保護者の皆さんには行き渡りませんでした。来年に向けて改善していきたい

と思います。 

 会のスタートを 11 時に遅らせることは難しいでしょうか？お昼を過ぎた頃にお餅が豊富かなと感

じました。 

⇒その通り！！開始時間を含め検討します！！ 

 初めてお手伝いに参加させていただきましたが、私自身も冬のよい思い出をいただきました。あり

がとうございました。父母が中心となって学校や子供たちと関わり合う企画は温かい企画だと思い

ます。 

 “かえし”係のお手伝いで参加しました。やり方を教えていただいて、とてもいい経験をさせてい

ただきました。飛び入りでおじいさんや先生方がつき手として参加してくださって楽しかったです。 

もち米の蒸し時間が足らず、ついても粒が残ってしまったり、臼が 4 台もあるのにもち米の蒸し上

りが間に合わず、子供たちを待たせてしまいました。お湯も 1 鍋では足らず、後半はほとんど水の

状態だったので、作業かもう少しスムーズにいくようにしてほしいです。 

⇒来年度は、進行の遅れがでないよう、色々対策をたてたいと考えています。スムーズな作業のた

めによい情報などお持ちの方はぜひお伝えください。 

 親子共々楽しませていただきました。ありがとうございました。 

 全体的に、年納めの会の盛り上がりが少ないように感じられました。可能であれば、BGMがあって

もよいのではないかとも思いました。 

 子供たちの“お餅待ち”がなくなってスムーズにお餅を配付できたら、子供たちにもっとたくさん

食べさせてあげられるし、終了後にお餅がたくさん残ることもなくなるのではないかな？と思いま

した。 

 途中何度か 4 味のお餅のうちひとつだけなくなってしまうことがあり、そのたびに配るのを中止し

ていましたが、お餅がどんどん固くなってしまってもったいないなと思いました。 

 日本の伝統的な経験も大切だと思いますので、子供がつき手の経験をする機会もぜひ設けてほしい

と思います。お餅は大変美味しかったです。 

 初めての参加でしたが、終始和気あいあいとした雰囲気のなか、楽しむことができました。皆さん

と協力しながらお餅をつくパパを見守る息子の嬉しそうな顔は忘れられません！ 

 1 年生の本人も弟たちもとても楽しめたようで喜んでいました。会を運営・お手伝いしてくださっ

た皆様に感謝したいと思います。 

 今年はスタンプカードで配付の有無をチェックしていたようですが、控えめな子はおかわりがしに

くくなるので、できればスタンプカードをなくしてほしいです。 

⇒今年度は試験的にスタンプカードを導入し、材料等の見直しや人数把握にもつながりました。今

後についてはまた検討いたします。 

 豚汁がおいしかったので、もっとたくさん食べたかったようです…。 

 お餅つきについては、自粛する自治体も増え、ネット上では賛否両論のようですが、開四小では、

ぜひとも続けていってもらいたいと思います。 

自由参加ですので、反対されても特に問題はないと思いますが…。 

 スタンプカードが導入されたため、防災ブースにたくさんの子供たちが来てくれました。 

 お餅つきは日本の伝統。伝承することが親である私たちの役目だと思います。面倒なことは工夫を

しながら行っていけばよいのでは。 


